

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Complacencias peligrosas

Repetidas veces hemos llamado al lector la atención, desde estas columnas, hacia el tema, que creemos vital para la sociedad europea de nuestro tiempo, de la organización de una defensa eficaz contra el peligro bolchevique.

Hemos creído siempre, y así lo hemos manifestado reiteradamente, que las excesivas complacencias de algunos países con los actuales gobernantes de Moscú envolvían un gravísimo peligro que sería cada vez más difícil de evitar.

La jornada trágica del 1.º de mayo en Berlín viene a enseñarnos una vez más la tremenda realidad de ese peligro. El comunismo adueñado de Rusia no se resigna a hacer únicamente a aquel desgraciado país laboratorio y campo de experimentación de sus absurdas y aniquiladoras teorías. En un afán vesánico de extender a todo el mundo sus prácticas pseudo-regeneradoras o de un deseo criminal de poner guerra y luto donde todavía hay orden y paz, los bolcheviques rusos no cesan de minar por todos los medios que tienen a su alcance los cimientos de un mundo civilizado en que todavía no se han conocido los horrores con que el comunismo ha martirizado a la Rusia de la postguerra.

A Alemania, por su posición geográfica, en este momento de la historia, un papel de especial responsabilidad. De su conducta puede depender en gran parte el triunfo o el fracaso de ese bárbaro ideal de hacer de toda Europa una gran Rusia.

Queréndolo o sin quererlo Alemania, la Rusia comunista ha visto en ella una posible y eficaz aliada. No hace muchos días que el Gobierno alemán negaba a Trotsky el permiso de residencia solicitado por éste desde Constantinopla. Y ese acuerdo, que podía parecer laudable desde el punto de vista de la defensa nacional contra posibles propagandas del célebre desterrado ruso, pierde casi todo su sentido digno de alabanza si se considera que existen muchos motivos para creer que el Gobierno alemán, al negar ese permiso, no hizo más que ceder a una exigencia de los actuales amos de Moscú.

Ahora el Gobierno alemán, nada menos que un Gobierno socialista, se ha visto obligado a dar órdenes a la Policía para disparar en las calles contra los revoltosos comunistas. El comunismo, que delibadamente puso al socialismo gobernante en ese duro trance, tiene ya un motivo más para acusar de burgueses y de tiranos a sus antiguos camaradas políticos. No quieren que pesen tanto gravemente las responsabilidades del Gobierno y que no se puede hablar del mismo modo desde las alturas del poder que desde un tablado de propaganda electoral.

Pero lo que menos importa en este caso es el pleito entre socialistas y comunistas. Lo importante es la dolorosa experiencia por que estos días atraviesa Alemania. Sus complacencias con Rusia y con el bolchevismo la exponen a resultados todavía más lamentables.

No vale jugar con fuego ni andar en erráticas con las lietas. El día menos pensado la fiera da un zarpazo y las calles de una ciudad culta y populosa se llenan estúpidamente de sangre.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Esta tarde en el correo ha regresado a su residencia de Barcelona nuestro estimado paisano el Rvdo. P. Pedro Navarro Ruiz, misionero de San Vicente de Paul.

—Ha marchado en automóvil a Barcelona y Sevilla para visitar las Exposiciones el Concejal de este Ayuntamiento don Rafael Valle y su bella hija Conchita.

—Ha regresado a Barcelona el Rvdo. P. Manuel Torres, misionero del Corazón de María.

—De Sevilla y Córdoba ha regresado nuestro colaborador el doctor don Nemesio de Heredia.

—A sus posesiones de Santa Ana han marchado don Juan Sorón y su distinguida familia.

—De Pueblo Nuevo del Terrible ha venido doña Carmen Arroyo viuda de Galvache con su hijo don Mariano

NOTAS VARIAS

Ha aprobado con brillantes notas el tercer año y la reválida del Bachillerato elemental el niño Emilio Amorós Serro.

—Ha sido ascendido al empleo de Comandante el capitán del regimiento de Infantería Cartagena n.º 70 don Luis Pavía.

—Con muy brillantes notas ha aprobado el grado universitario en Murcia el aventajado estudiante Diego Espín Cánovas, hijo del expresidente don Cortes don Eduardo.

Reciben nuestra felicitación. —Por la distinguida dama cartagenera doña Consuelo Maestro de San Juan viuda de Carlos Roca y su hermano don Federico ha sido pedida de la mano de la bella señorita Margarita Terry Torres, para su hijo y sobrino el culto Oficial del Banco de España don Tomás Carlos Roca.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, habiendo quedado concertada la boda para fecha próxima. Enviamos nuestra más cordial enhorabuena a los futuros esposos.

ENFERMOS

Según noticias de Villagarcía, ha experimentado mejoría en su grave enfermedad el capitán de corbeta don Alejandro Rodríguez Maestro

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el décimo aniversario de la sentida muerte de nuestro querido amigo don Salvador Cierco Ciemaras, se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en la iglesia de la Caridad por el eterno descanso de su alma.

Al acto han concurrido gran número de sus amistades. Renovamos a su viuda la distinguida señora doña Josefa Rigo y familia la expresión de nuestro sentimiento.

—Por el alma de la bondadosa y distinguida dama doña Dolores Miranda de la Cierva, se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en la iglesia parroquial Castrensense de Santo Domingo.

Una numerosa y distinguida concurrencia llenaba el templo, testimoniando su sentimiento y afecto a su desconsolado esposo nuestro particular amigo el coronel de Ingenieros navales don Enrique de la Cierva, a sus hijos y demás familia.

Lea reiteramos también nuestro más sentido pésame.

## Los alumnos de la Escuela Naval

Debiendo comenzar el día primero de Julio próximo el período de prácticas de los alumnos de la Escuela de Guerra Naval se dispone lo siguiente:

El día 26 de Junio se incorporarán en Santander a la escuadrilla de destructores de la Escuadra cuatro destructores designados por el Capitán General de Ferrol, quedando a las órdenes del Jefe de dicha escuadrilla.

En los buques de la escuadrilla embarcarán tres Profesores de la Escuela de Guerra Naval, y los alumnos en curso.

El más antiguo de los Profesores desempeñará, además, el cargo de Jefe de Estado Mayor de la División, y el que le siga en antigüedad el mando del grupo de torpederos.

Los demás Jefes y oficiales de la Escuela serán auxiliares del Estado Mayor.

Desde 1.º de Julio se dedicará la escuadrilla a ejecutar por la costa del Cantábrico maniobras, ejercicios y su puestos tácticos.

El aprovisionamiento de combustible se efectuará en el puerto de Bilbao.

El día 29 de Julio quedarán los torpederos separados de la escuadrilla y se reintegrarán a su jurisdicción y cometido anteriores. Los destructores, a las órdenes directas del Ministerio y llevado a bordo a dos profesores y a todos los alumnos de la Escuela, efectuarán desde dicha fecha hasta el 10 de Septiembre un viaje por el Extranjero que salvo la previa autorización ya interesada de los Gobiernos respectivos se ajustará al itinerario siguiente:

Salida de Bilbao el 20 de Julio para Amsterdam, a donde llegará el 23. Salida de Amsterdam el 26 para Copenhague a donde llegará el 28. Salida de Copenhague el 31 de Julio para Oslo a donde llegará el mismo día.

Salida de Oslo el 6 de Agosto para Copenhague a donde llegará el mismo día. Salida de Copenhague el 13 para Copenhague a donde llegará el mismo día. Salida de Copenhague el 18 para Copenhague a donde llegará el mismo día. Salida de Copenhague el 22 para Swinemunde-Stettin a donde llegará el mismo día. Salida de Swinemunde-Stettin el 26 para Kiel a donde llegará el 29. Salida de Kiel el primero de Septiembre para Wilhelmshaven a donde llegará el mismo día.

Salida de Wilhelmshaven el 4 de Septiembre para Amberes a donde llegará el 5. Salida de Amberes el 8 de Septiembre para Ferrol a donde llegará el 10.

Al fondear la escuadrilla en Ferrol quedará de nuevo a las órdenes del Comandante General de la Escuadra, y los Profesores y alumnos de la Escuela de Guerra desembarcarán de aquella y serán transportados en uso de honores reglamentarios.

## Una recompensa a la Cruz Roja cartagenera

Por un telegrama que ha recibido el consul de Italia en esta plaza señor Migliozzi, hemos sabido que la Cruz Roja Italiana ha concedido la «Medalla de Plata del Mérito», una de las más altas recompensas, a la Cruz Roja de esta ciudad, para premiar los

†  
LA SEÑORA

### Doña Dolores Miranda de la Cierva

Que falleció en la paz del Señor el día 5 de Junio a las dos y media de la madrugada  
Después de recibir los S. S. y la bendición Apostólica

R. T. P.

Su desconsolado esposo don Enrique de la Cierva (Coronel de Ingenieros de la Armada); hijos y demás parientes

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma de la finada y la asistencia a las Misas de Hora Santa, que se celebrarán mañana a las diez y media y once en la Parroquia Castro; se celebrará Santo Domingo. Las Misas Gregorianas serán en la Capilla del Arsenal, a las diez de la mañana, empezando el día 12.

Cartagena, Junio 1929

## Acontecimiento...

**GAS LEVANTESA** ha inaugurado en la

**Plaza de San Francisco n.º 23**  
una exposición de aparatos modernos para la utilización de GAS.

**¡¡¡ A VISITARLA — OS INTERESA — ENTRADA LIBRE !!!**

servicios prestados por ella a los conacionales de aquel país.

Como se trata de la primera distinción de esta clase, que se concede fuera de Italia, felicitamos cordialmente a la Cruz Roja.

El Alcalde accidental señor Mediavilla ha enviado un telegrama al Director General de la Cruz Roja Italiana que dice:

«Nombre Corporación y de Cartagena, complázcame en expresar a V. E. mi sincero agradecimiento por la alta distinción que supone la concesión de la medalla del Mérito de la Cruz Roja a la Departamental de Cartagena, que como ciudad sabrá hacer honor a tal prueba de consideración y afecto a nuestros cruzados que al igual que los ahogados italianos están siempre propicios a proteger el bien. Salúdale atentamente; alcalde, José Mediavilla.»

## Conferencia extralada

(Por telégrafo)

Sevilla.—Condelen Maillan ha aplazado su vuelo a Nueva York por las condiciones atmosféricas.

Ayer oyeron misa en la capilla de Jesús del Gran Poder Jiménez e Iglesias, los infantes D. Carlos y doña Luisa, los hijos de D. Alfonso de Orleans y los aviadores españoles y franceses.

El banquete de la guarnición en honor de los aviadores lo presidió el Infante don Carlos asistiendo los delegados americanos

el Comisario de la Exposición las fuerzas vivas y los aviadores.

El Infante don Alfonso de Borbón, Estella, los ministros Yanguas, las autoridades, el Embajador de Cuba, numerosos pilotos y comisiones de todos los cuerpos.

El enorme gentío rompió la fila de soldados, cogiéndolos en hombros.

En el pabellón fueron obsequiados con un lunch.

El presidente del Aero Club manifestó que el día 14 se les impondrá la medalla aérea.

En auto llegaron a Madrid y el gentío enorme que los esperaba les hizo salir al balcón del Aero Club siendo aclamados.

El enorme gentío rompió la fila de soldados, cogiéndolos en hombros.

En el pabellón fueron obsequiados con un lunch.

El presidente del Aero Club manifestó que el día 14 se les impondrá la medalla aérea.

En auto llegaron a Madrid y el gentío enorme que los esperaba les hizo salir al balcón del Aero Club siendo aclamados.